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Abstract (en)
The rotor (1) has rotor disks (4, 4') held on a drive shaft (2) in a torque proof manner, and a grinding tool e.g. shearing tool, arranged over a
circumference of the rotor disks. Friction elements are arranged between the disks forming axial ends of rotors and the drive shaft for transmission
of torques. Force transmission elements serves as bolts (12) and are arranged in a contact surface of the disks, which are clamped together with
axially working tension rods (8). The friction elements have a clamping set (15) axially arranged for pre-adjustment of the torques.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Rotor zum Zerkleinern von Aufgabegut. Der Rotor (1) weist eine Antriebswelle (2) auf, auf der eine vorbestimmte Anzahl
Rotorscheiben (4,4') drehfest sitzt und über deren Umfang die Zerkleinerungswerkzeuge angeordnet sind. Erfindungsgemäß ist vorgeschlagen,
dass zwischen den die axialen Enden des Rotors (1) bildenden Rotorscheiben (4) und der Welle (2) zur Übertragung eines Drehmoments
Reibschlusselemente (15) angeordnet sind und dass in der Kontaktfläche zweier benachbarter Rotorscheiben (4,4') Kraftübertragungselemente (12)
angeordnet sind und dass die Rotorscheiben (4,4') mit axial wirkenden Spannelementen (8) zusammenspannbar sind. Ferner umfasst die Erfindung
eine Vorrichtung mit einem solchen Rotor (1).
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